



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 23 de noviembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Ovaciones, Excélsior, El Universal, La Prensa, El Herald de México, Reporte Índigo, 24 Horas.

De “seguridad nacional”, obras prioritarias de infraestructura/La Jornada

El presidente López Obrador publicó ayer por la tarde en el DOF un acuerdo por el que declara de interés público y de seguridad nacional la realización de proyectos y obras que se consideren prioritarios y/o estratégicos para el desarrollo nacional. Se trata de la realización de proyectos de obras a cargo del gobierno de México asociadas a infraestructura de los sectores comunicaciones, telecomunicaciones, aduaneros, fronterizo, hidráulico, hídrico, medio ambiente, turístico, salud, vías férreas, ferro carriles en todas sus modalidades, ético, puertos, aeropuertos y aquellos que por su objeto, características, naturaleza, complejidad y magnitud sean relevantes para el desarrollo nacional.

Añade México 53 muertes y 916 nuevos contagios/Ovaciones

México se mantiene como el cuarto país con más muertes por la covid, detrás de Estados Unidos, Brasil y la India, y el decimoquinto en número de contagios confirmados, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins. El país ha hilado 16 semanas consecutivas de descenso en los contagios tras una tercera ola que alcanzó su pico entre julio y agosto. No obstante, el fin de semana, el secretario de salud mexicano, Jorge Alcocer, reconoció que en el país “se presentan pequeños indicios de una cuarta ola”.

Especialista pide no desestimar una cuarta ola/Excélsior

La especialista, Laurie Ann Ximénez-Fyvie, doctora en Ciencias Médicas, pidió no minimizar los hechos ante las declaraciones del secretario de Salud, Jorge Alcocer, de que se están presentando “pequeños indicios” de una cuarta ola de coronavirus. En entrevista con Pascal Beltrán del Río para Imagen Radio, la también jefa del Laboratorio de Genética Molecular en la UNAM aseguró que es muy importante que la sociedad entienda que “no nos hace ningún bien minimizar el riesgo que se tiene de llegar a una cuarta ola de covid-19 en este momento”.

IMSS realizó más de 656 cirugías durante el fin de semana/La Jornada

El IMSS realizó el pasado fin de semana más de 656 cirugías y ofreció 4,519 consultas médicas de especialidad como parte de la recuperación de servicios pospuestos por la pandemia de covid. También se brindaron 6 mil 82 consultas de medicina familiar. En esta ocasión, informó el organismo, participaron las entidades de Campeche, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Tamaulipas, Yucatán y Ciudad de México, así como ocho UMAE.

Tiene IMSS a 21 mil 496 en residencias médicas/Ovaciones

Carolina Ortega Franco, encargada del Despacho de la Unidad de Educación e Investigación del IMSS, informó que en los programas de posgrado hay 21 mil 496 alumnos en residencias médicas, casi 12 mil alumnos de pregrado en medicina y enfermería, quienes se forman en procesos de educación continua. Al inaugurar el XVI Foro Nacional y I Internacional de Educación en Salud, la funcionaria del Instituto comentó que ante la emergencia por el covid el mundo debe adaptarse a nuevos escenarios sociales, culturales, administrativos, de comunicación, salud y por supuesto, educativos.

Brindan perros terapia y apoyo emocional/El Universal

Ellos no son una medicina que esté en un frasco o una caja, pero las dosis de abrazos que brindan a los niños los han convertido en los mejores aliados de médicos y enfermeras en el Hospital del Niño DIF de Pachuca, qué cuenta con la primera unidad canina de América Latina. A los médicos Vanesa Pallares y Ricardo Vergara los unen varias cosas; el destino hizo su parte y los perros el resto. Ricardo es antólogo en el Hospital del Niño DIF de Pachuca y un convencido de los beneficios que brinda la terapia asistida con caninos; Vanesa es de la Ciudad de México y es directora y fundadora del Centro de Actividades y Terapias Asistidas con Caninos y así, un día sus caminos se juntaron.

México ha tenido disponibles más de 170 millones de dosis/La Jornada

Ayer por la mañana llegó a México un nuevo embarque de AstraZeneca con 2 millones 592 mil vacunas contra el SARS-CoV-2, con lo cual suman 72 millones 926 mil 200 dosis recibidas por parte de esa farmacéutica, lo cual incluye las que han arribado desde el extranjero y las que se han envasado en el país. Esta semana se espera la llegada de 4 millones 572 mil 810 biológicos al país. Los antígenos arribarán en cuatro vuelos. El primero fue el de ayer con las poco más de 2.5 millones de dosis de AstraZeneca, y desde hoy y hasta el viernes habrá otros cuatro vuelos con dosis de Pizer-BioN Tech, con un total de un millón 980 mil vacunas.

La mitad de los mexicanos están completamente vacunados/La Prensa

Según datos oficiales, la campaña de vacunación contra la covid en México ha inoculado completamente al 50% de la población; esto a nueve meses de haber comenzado en febrero pasado. Con el tiempo la aplicación de vacunas se ha ido desacelerando de manera importante, la semana pasada sólo se registró la aplicación de un millón 169 mil dosis, contra los seis millones de la última semana de julio. Este fenómeno se ha registrado en varias partes del mundo, en donde aún no se ha vacunado del todo a niños y jóvenes o existen capas amplias de la población que no quieren vacunarse.

Especialistas afirman que Covid-19 dispara el riesgo de diabetes/La Prensa

El virus SARS-CoV-2 afecta muchos órganos, entre ellos, el páncreas al destruir las células beta; aún no se sabe si el daño es temporal estudios recientes advierten un nuevo tipo de diabetes secundaria al covid, alertó el doctor Josafat Camacho Arellano, presidente de la Federación Mexicana de Diabetes. Durante la pandemia de la covid, la diabetes ha representado uno de los padecimientos con mayor riesgo para las personas que contraen el virus. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2018-2019, elaborada por el Instituto Nacional de Salud Pública, Secretaría Salud e INEGI, cinco entidades del país registran los porcentajes más altos de diagnóstico de diabetes en población mayor de 20 años: Campeche, Tamaulipas, Hidalgo, CDMX y Nuevo León.

Estiman más de 400 mil muertos por covid/Excélsior

La Universidad de Washington estimó que México sumará unos 415 mil muertos por covid para marzo del próximo año. Se trata de una proyección elaborada bajo las circunstancias actuales. En tanto, con el uso generalizado de cubrebocas, la cifra podría bajar a unos 410 mil para la misma fecha, pronosticó el Instituto para la Medición y Evaluación de la Salud. Mientras que, en el peor escenario, los especialistas proyectaron un total de 466 mil 600 decesos. De acuerdo con el último conteo de la Secretaría Salud de nuestro país, el acumulado de muertes es de 292 mil 524 muertes. Ayer, se contabilizaron 53 decesos.

Se acercan a mil decesos/El Heraldo de México

En México suman casi mil muertes de niñas, niños y adolescentes a causa de la covid, una de las cifras más altas en el mundo para este grupo de edad, de acuerdo con datos consultados del Gobierno Federal y autoridades de algunos de los países más afectados por la pandemia. En su último reporte, el Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes informó que se han registrado 972 muertes por SARS-CoV-2 en personas de cero a 17 años, al corte del 14 de noviembre pasado. Esta cifra equivale a 0.33% de los fallecimientos totales hasta esa fecha, que eran 291 mil 147.

ONG exigen a la SEP evitar venta de alimentos chatarra en las escuelas/La Jornada

Debe hacerse oficial la materia de Vida saludable, anunciada por AMLO en 2020. Las organizaciones El Poder del Consumidor y la Red por los Derechos de la Infancia en México, exigieron a la SEP cumplir los lineamientos para alimentos y bebidas en las escuelas, con la salida de comida chatarra en planteles escolares. Al respecto, las ONG demandaron que la SEP debe activar los procesos de modificación pendientes, en coordinación con la Secretaría Salud a dichos lineamientos generales, como que presenten sellos del Sistema de Etiquetado Frontal y alinear los alimentos y bebidas a los criterios técnicos nutrimentales.

Por el fin a la criminalización/Reporte Índigo

En la Ciudad de México se inició el camino para acabar con la criminalización de las personas que padecen el VIH. Diputados locales presentaron una iniciativa de reforma a la ley para que los apartados que establecen sanciones a los pacientes con VIH que contagien a otras personas se retiren del Código Penal de la ciudad. Argumentan que el Código Penal actual no promueve una cultura de la detección y prevención del VIH y, al contrario, estigmatiza la enfermedad. De acuerdo con el Informe de Mortalidad por VIH en México 2017 del **Instituto Nacional de Nutrición**, la tasa de mortalidad a nivel local es de 0.5%.

Consumo de alcohol se triplica en cinco años entre mujeres adolescentes/La Jornada

El consumo excesivo de alcohol entre las mujeres adolescentes se triplicó en cinco años y es posible que sea un síntoma de depresión que, a su vez, es uno de los principales trastornos mentales y causante de discapacidad. Hace una década el abuso en la ingesta de bebidas embriagantes entre las mujeres era un problema emergente y ahora sigue en aumento, advirtió Carmen Fernández, directora de los Centros de Integración Juvenil (CIJ), durante la presentación del libro *Depresión y consumo de alcohol*, primer volumen de la colección *Problemáticas actuales del uso nocivo de alcohol*, en el que participaron especialistas del Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente Muñiz.

“Atendemos las secuelas del Covid”/El Universal

Claudia Sheinbaum, dijo que los problemas de salud mental que se han presentado por la pandemia de covid son atendidos en la Secretaría de Salud local, así como en el Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia; sin embargo, también se atienden las secuelas respiratorias. “Lo platicamos con la secretaria de Salud, Oliva López, nos ayuda mucho el Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia que no solamente ve temas de seguridad, sino también psicológicos; el número del consejo atiende inmediatamente, tienen un grupo de psicólogos para atención inmediata, y si en todo caso requieren mayor atención, se atienden en la Secretaría de Salud”, dijo.

Pasó Yucatán a verde y extiende los aforos a 75%/24 Horas

Yucatán pasó este lunes, por primera desde que inició la pandemia de covid, a semáforo epidemiológico verde, con lo que se ampliaron los aforos y horarios de actividades económicas de cualquier tipo que actualmente están permitidas. Ante el cambio, el gobernador de la entidad, Mauricio Vila Dosal, pidió a la ciudadanía y a los prestadores de servicio a continuar cuidando las medidas de sana distancia, el uso de cubrebocas y el gel antibacterial para evitar un rebrote.

Alemania vive la peor ola de Covid/Ovaciones

El titular de Sanidad alemán en funciones, Jens Spahn, alertó hoy a los no vacunados del peligro real de morir de covid, al tiempo que la canciller saliente, Ángela Merkel, urgió a tomar medidas drásticas ante la evolución “dramática” de la pandemia en el país. El jefe del grupo de investigación de inmunología infecciosa y vacunas de la clínica universitaria berlinesa de la Charité, Leif Erik Sander, subrayó que “la inmunidad a través de la infección no es realmente una alternativa a discutir” y conduciría sólo a una saturación del sistema sanitario y a más olas.

Europa regresa al confinamiento/El Herald de México

"Vacunado, curado o muerto" al final del invierno: el miedo le gana a Alemania ante la explosión de contagios de covid, mientras la vecina Austria inició ayer un nuevo confinamiento, medida inédita en Europa desde la masiva campaña de vacunación. Hasta 900 mil puestos de trabajo estarán en riesgo si la Unión Europea vuelve a imponer limitaciones radicales a la movilidad para frenar nuevas oleadas de la pandemia este invierno, alertó el Consejo Mundial del Viaje y el Turismo. Estimó pérdidas por 35 mil millones de euros.